
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 1 по 15 января 2021 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое 

состоится 15 января,  опубликовал сайт ГТРК "Ставрополье" от 11 января 

и газета "Ставропольская правда", № 1 от 13 января. Сообщение о 

запланированном на 15 января внеочередном заседании Думы 

Ставропольского края, в ходе которого парламентарии рассмотрят 

предложенные губернатором изменения регионального закона о патентной 

системе налогообложения, также было опубликовано в сети Интернет (15 

публикаций).  

11 января Губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров 

внѐс поправки в закон о патентной системе налогообложения, предлагая 

вдвое снизить размер дохода, по которому можно выбрать патентную 

систему налогообложения. В случае принятия поправок к закону краевой 

Думой, они начнут действовать до начала апреля этого года. О внесении 

законопроекта на рассмотрение краевой Думы сообщил депутат Думы 

Ставропольского края Николай Новопашин (14 публикаций). 

13 января в сети Интернет  появилась информация об отмене 

намеченного на 15 января внеочередного заседания Думы Ставропольского 

края. Отмечалось, что причиной стал отзыв губернатором Ставропольского 

края законопроекта о внесении изменений в Закон Ставропольского края "О 

патентной системе налогообложения", который был единственным в 

повестке заседания (4 публикации). Информацию об этом также 

опубликовала газета "Ставропольская правда", № 2 от 15 января  

Ряд СМИ со ссылкой на депутата Думы Ставропольского края 

Николая Новопашина сообщили, что такое решение было принято  уже 

после согласования поправок депутатами на заседании комитета по бюджету 

Думы СК. "Надеюсь, принятое главой региона решение приведѐт к 

понижению коэффициента налоговых ставок для предпринимателей", — 

отметил Новопашин (9 публикаций). 

Своей точкой зрения на сложившуюся ситуацию поделился депутат 

Думы Ставропольского края, сопредседатель регионального штаба ОНФ в 

Ставропольском крае, Виктор Надеин.  По его словам, закон требует 

корректировки. "При принятии решений надо анализировать процесс в 

совокупности. Нужно учитывать, где бизнес просел, а где, наоборот, 

успешно развивается. Обязательно необходимо принимать во внимание 

факторы риска, особенно сейчас, в условиях пандемии. Не стоит забывать и 

про фискальную нагрузку, в том числе связанную с всеобщим применением 

кассовых аппаратов и ужесточением требований к маркировке товаров. 

Поэтому, на мой взгляд, нужно пересматривать ныне действующий 
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региональный закон "О патентной системе налогообложения" в сторону 

уменьшения стоимости патентов по ряду видов деятельности" (3 

публикации). 

Между тем, в СМИ было опубликовано обращение к губернатору и 

депутатам Думы Ставропольского края от предпринимателей, которые 

считают, что предложенных поправок в краевой закон недостаточно. Авторы 

обращения отмечают необходимость оставить налоговую нагрузку в крае на 

уровне 2020 года, а для тех, кто был вынужден перейти на новую систему 

налогообложения, снизить налоги. Данные меры поддержки, по словам 

предпринимателей, помогут пополнять бюджет края и сохранять рабочие 

места.        

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Реализовывать заветные мечты и создавать волшебное настроение в 

праздничные новогодние дни помогали краевые парламентарии. Депутаты 

активно поддержали акцию "Елка желаний" всероссийского проекта "Мечтай 

со мной", который традиционно проходит в канун новогодних праздников. 

Ее участниками стали спикер Думы Геннадий Ягубов, первый зампред 

Дмитрий Судавцов, председатели профильных комитетов и другие 

депутаты - члены фракции "Единая Россия" в краевом парламенте. Суть 

акции – помочь воплотить в жизнь желание, которое ребенок или взрослый 

"повесил" на специальную елку. Подать заявку на участие в акции могли 

дети и пожилые с угрожающим жизни состоянием здоровья, люди с 

ограниченными возможностями, а также дети-сироты и дети из 

малообеспеченных семей. Среди самых популярных новогодних просьб 

маленьких жителей Ставрополья – техника для учебы и творчества, 

велосипеды и самокаты, спортивный инвентарь. "Для тех, кто нуждается в 

заботе, мы своими руками можем сотворить новогоднее волшебство, 

подарить ощущение праздника. Ведь в такое непростое время участие и 

поддержка – самое важное. А для нас с коллегами лучшим подарком стали 

искренняя радость и улыбки на лицах детей", – отметил спикер Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов (3 публикации). 

Участвуя во Всероссийской благотворительной акции "Елка желаний" 

депутат Думы Ставропольского края, региональный координатор 

федерального проекта "Российское село", член партии "Единая Россия" 

Анатолий Жданов воплотил в жизнь мечту 13-летней Златы из Ставрополя. 

Злата мечтает стать дизайнером и увлекается фотографией. На ѐлке желаний 

еѐ шар с мечтой о зеркальном фотоаппарате снял Анатолий Жданов. И в 

последний день уходящего года фотоаппарат был вручен Злате. "Акция "Елка 

желаний" проходит только второй раз, а сколько ребятишек уже поверили 

в новогодние чудеса. Когда даришь подарки от всего сердца, даришь и 

частицу своей доброты, веру в чудеса. И пусть мечты сбываются, особенно, 

новогодние", – отметил Анатолий Жданов (2 публикации). 

В рамках Всероссийской благотворительной акции "Ёлка желаний", 

проводимой при поддержке "Единой России", председатель комитета Думы 
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Ставропольского края по законодательству, государственному строительству 

и местному самоуправлению Светлана Терехова исполнила желание 9-

летнего Ромы из города Изобильного.  Ребенок давно мечтал о квадрокоптере 

и в преддверии Нового года его мечта осуществилась. Светлана Терехова 

подарила мальчику долгожданный подарок и поздравила семью Ромы с 

наступающими Новым 2021 годом и Светлым Рождеством Христовым (2 

публикации). 

В преддверии Нового года депутат Думы Ставропольского края 

Владимир Трухачев передал подарки детям из многодетных, малоимущих и 

опекунских семей Шангалы, Мартыновки и Прикалаусского, написала газета 

"Петровские вести", № 1 от 13 января. Кроме того, Владимир Иванович 

выполнил желание Александры Дедовой из Светлограда, которая по 

состоянию здоровья находится на индивидуальном обучении. Саша мечтала 

о компьютере, о чем и написала на сайте Всероссийской благотворительной 

акции "Ёлка желаний". В самый канун Нового года Александра с мамой и 

старшей сестрой побывали в гостях у депутата, и в тот день он вручил 

девушке ноутбук и пожелал здоровья и оптимизма. 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Николаев исполнил 

новогоднюю мечту дошкольника со своего избирательного округа. Новый 

ноутбук теперь есть у Эрнеста из села Гражданского Минераловодского 

городского округа. Такое желание 7-летний мальчик отправил на "Ёлку 

желаний" - всероссийскую акцию, которая помогает поверить в чудо детям-

сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей , детям с 

ограниченными возможностями здоровья, детям от 3 до 17 лет и пожилым от 

60 лет с состоянием здоровья, угрожающим жизни (4 публикации). 

Член фракции "Единой России" в Думе Ставропольского края 

Александр Шарабок исполнил новогодние мечты ребят – участников акции 

"Елка желаний". Артем, 8 лет, мечтал о цветном принтере. Как выяснилось 

во время вручения, мальчик попросил его не для себя, а для всего класса, так 

как периодически в процессе учебы возникает необходимость распечатывать 

тот или иной материал. Теперь эта проблема решена. Депутат выразил 

надежду на то, что этот подарок поможет ребятам в учебе и сделает процесс 

обучения более ярким и увлекательным. Анастасия давно мечтала о 

планшете, но в свои 13 лет очень сомневалась, что получит его с помощью 

"Елки желаний". Она до последнего момента не верила, что это происходит с 

ней, даже держа свою мечту в руках.  

Руководитель региональной общественной приемной Председателя 

партии Дмитрия Медведева в Ставропольском крае Дмитрий Судавцов 

вместе с активистами волонтерского центра "Единой России" поздравил 

сотрудников ставропольской городской больницы №2 с Новым годом и 

Рождеством. Он привез в медучреждение необходимый в нынешних 

условиях подарок - партию бесконтактных термометров. С просьбой об этом 

к нему обратилось руководство больницы. Кроме того, врачам передали 

боксы с фруктами (2 публикации). 
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В Рождественский сочельник волонтеры Ставропольского 

регионального общественно-волонтерского центра "Единой России" 

совместно с депутатом Думы Ставропольского края Сергеем Шевелѐвым 

подарили сладкие подарки детям, которые в данный момент находятся на 

лечении в краевой детской больнице. "Новый год и Рождество - это 

семейные праздники. К сожалению, не все дети смогли встретить их в кругу 

родных людей", - рассказал депутат фракции "Единой России" в Думе края 

Сергей Шевелев. Парламентарий отметил, что несмотря на ограничения и 

отсутствие возможности прийти в детское лечебное учреждение с 

аниматорами, ему и волонтерам все-таки удалось порадовать ребят в 

больнице и, хотя бы не надолго, скрасить их пребывание в учреждении. 

Депутат Думы Ставрополья Николай Мурашко накануне новогодних 

праздников передал в инфекционную больницу Кисловодска сто комплектов 

высококачественного постельного белья. Также депутат встретился с 

персоналом больницы и главврачом медицинского учреждения. Он 

поблагодарил кисловодских медиков за самоотверженный труд, пожелав тем, 

кто все эти месяцы работает в "красной" зоне, чтобы новый, 2021–й год, 

принес радость, здоровье и благополучие. Николай Мурашко напомнил, что 

правительство региона решило выделить по 50 тысяч рублей каждому 

медику в крае, который трудится в "красной" зоне, на оздоровление в 

санаториях КМВ (3 публикации). 

Общероссийский народный фронт продолжает реализацию 

Всероссийского проекта "МногоДарю: компьютеры – детям". Многие 

многодетные семьи, воспитывающие пятерых и более детей, трое из которых 

являются школьниками, получают компьютерную технику. Благодаря этой 

акции у сотен ребят появится возможность учиться дистанционным методом. 

Оператором проекта стал благотворительный фонд "Я без мамы". В канун 

празднования Рождества сопредседатель регионального штаба ОНФ в 

Ставропольском крае, депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин 

побывал в хуторе Верхнеегорлыкский Шпаковского муниципального округа. 

Он приехал в гости к Сергею Тугбаеву. В его семье воспитываются 

шестеро детей, четверо из которых – школьники. Виктор Надеин подарил 

многодетной семье новенький ноутбук и наборы сладостей к чаепитию (4 

публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края, сопредседатель регионального 

штаба ОНФ в Ставропольском крае, Виктор Надеин в селе Краснокумском 

Георгиевского городского округа встретился с жильцами пострадавшего от 

пожара трѐхэтажного 28-квартирного жилого дома. В результате 

произошедшего жилья лишились пять человек, среди которых есть и дети. 

Ещѐ десять квартир получили повреждения той или иной степени от пожара 

и последствий его тушения. "В первую очередь, нужно предоставить 

семьям, у которых случилась беда, временное жильѐ, – говорит Виктор 

Надеин, – Сейчас это самая важная оперативная задача – у пострадавших 

должна быть крыша над головой. И параллельно надо заниматься 
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комплексным решением проблемы". Депутат будет добиваться ускорения 

переселения жителей дома, признанного аварийным ещѐ в 2018 году, которое 

неоднократно переносилось (4 публикации).    

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в первом в наступившем году совещании по реализации в крае 

национальных проектов в 2021 году, которое провел глава региона Владимир 

Владимиров. "Реализация национальных проектов остается приоритетной 

задачей для всех органов государственной власти в Ставропольском крае. 

Депутатский корпус готов к продолжению слаженной работы со всеми 

структурами, профильными министерствами и ведомствами. Каждый из 

нас понимает, что нацпроекты – это возможность решить самые 

актуальные вопросы для каждой территории и повысить качество жизни 

наших земляков", - подчеркнул спикер краевого парламента Геннадий 

Ягубов (5 публикаций).  

Председатель регионального парламента Геннадий Ягубов вручил 

медаль "За заслуги в развитии законодательства в Ставропольском крае" 

заместителю начальника управления, начальнику отдела общей правовой 

работы правового управления аппарата Думы Ставропольского края Ирине 

Веремеенко. Поздравляя с заслуженной наградой, спикер Думы Геннадий 

Ягубов отметил еѐ высокий профессионализм. "Трудно переоценить 

важность работы юридической службы в краевой Думе. Мы горды тем, что 

своим многолетним трудом наши работники аппарата вносят большой 

вклад в развитие законодательства в регионе", – отметил председатель (4 

публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин 

прокомментировал новый закон о вытрезвителях, который в конце 2020 года 

приняла Государственная Дума. В документе осталось много пробелов и его 

невозможно реализовать в нынешнем виде. По словам депутата, если 

функции операторов вытрезвителей возложат на некоммерческие или 

коммерческие структуры, то они будут стремиться зарабатывать деньги, как 

это делают сейчас службы эвакуации автомобилей. "Если вытрезвители 

будут работать по принципу эвакуаторов, то как мы видим сейчас, там, 

где запрещена стоянка, обычно стайками крутятся эвакуаторы. По такому 

же принципу возле кафе и ресторанов будут кружить полицейские или 

дружинники", - рассуждает Новопашин. В целом закон недоработан и имеет 

множество недостатков. "На сегодняшний день этот закон не адаптирован и 

не применим. Он создаст лишнее напряжение в обществе", - подытожил 

депутат (3 публикации). 

Новому населенному пункту в составе Орловского сельсовета 

Буденновского муниципального округа будет присвоено название 

"Строителей". "Для выполнения мероприятий по созданию сельского 

населенного пункта в бюджете Орловского сельсовета Буденновского 

района Ставропольского края предусмотрены денежные средства в размере 

50 тысяч рублей", - говорится в сообщении Думы Ставропольского края. 
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От жителей округа никаких финансовых затрат не потребуется, уточнили в 

региональном парламенте (2 публикации). 

"Блокнот Ставрополь" сообщил о проблемах с обеспечением жильѐм 

детей-сирот в Ставропольском крае.  Как пишет издание, обеспечение 

жильем детей-сирот как было из рук вон негодным пару десятков лет назад, 

так и осталось на том же уровне. Прокуратура пачками направляет в суды 

иски в защиту жилищных прав детей-сирот, суды их такими же пачками 

удовлетворяют. И на этом всѐ. Реально получают квадратные метры после 

решения судов считанные единицы сирот. Остальные остаются все в том же 

статусе "бездомных". Весной этого года у них появилась надежда все-таки 

обзавестись собственным домом — Дума края приняла закон о так 

называемых жилищных сертификатах для детей-сирот, которыми они могут 

расплатиться за квадратные метры. Но эта надежда умерла, не успев 

окрепнуть. На практике оказалось, что принятый закон не только не облегчил 

сиротам перспективу обзавестись собственной крышей над головой, но и 

сделал эту миссию практически невыполнимой. 

Завершился год 75-летия Победы советского народа в Великой 

Отечественной войне 1941-1945 годов, Год памяти и славы. Как написала 

газета "Вечерний Ставрополь", № 2 от 12 января,  в Ставропольском 

строительном техникуме в течение этого юбилейного года было проведено 

множество различных мероприятий – классных часов, встреч, конференций. 

Студенты принимали активное участие в городских, краевых, всероссийских 

смотрах, конкурсах, фестивалях. Большую помощь в организации работы по 

гражданско-патриотическому и духовно-нравственному воспитанию 

студентов оказывают депутаты Думы Ставропольского края: Петр 

Марченко, Дмитрий Шуваев и Виктор Лозовой.  

Зампредседателя Думы Ставрополья, глава регионального отделения 

партии "Справедливая Россия" Александр Кузьмин назвал фамилии 

четырех депутатов Думы Георгиевского городского округа, которые  готовят 

документы для участия в конкурсе на должность главы администрации,  

пишет NewsTracker от 11 января. От фракции "Справедливая Россия" 

документы готовит депутат Дмитрий Котов. "Единая Россия" выдвинет 

действующего депутата Артура Индижева, победителя конкурса управленцев 

"Лидеры России". Кандидатом от ЛДПР может стать глава фракции в думе 

округа Арнольд Еремян. Еще один возможный кандидат — Мхитар 

Михитарьянц, в прошлом член партии "Единая Россия". Он со скандалом 

сдал партийное удостоверение в июле прошлого года после того, как на него 

обрушилась критика однопартийцев за обнародование своего голоса против 

поправок в Конституцию РФ.  Прием документов от кандидатов, по данным 

источников, продлится с 11 по 21 января. Выбрать главу планируют 29 

января. 

Зампред Думы Ставропольского края от "Справедливой России" 

Александр Кузьмин прокомментировал "Блокноту" результат реставрации 

городского театра кукол. Парламентарий считает, что реставрация театра — 
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"пример по-настоящему верного, разумного расходования бюджетных 

средств". Он пояснил, что деньги могли уйти на более эфемерные и менее 

полезные вещи. "Я здесь родился и вырос, мое детство прошло на проспекте 

Октябрьской Революции. Сейчас этот театр стал украшением 

Ставрополя… Я бы поаплодировал такому решению, потому что деньги 

реально пущены на хорошее дело. Не на плитку, не на фонтанчики, не на 

фейерверки и кинофестивали ушли сотни миллионов рублей народных денег, 

а на дело", — сказал Кузьмин.  При этом депутат отметил, что ему, как 

горожанину, "непонятны" колоннада и часы — нововведения авторов 

проекта, которых не было в историческом облике здания. В этом он не 

одинок — жители города на протяжении реставрации высказывали 

недовольство теми же элементами. 

Депутат Думы Ставропольского края Аркадий Торосян принял 

участие в памятных мероприятиях, посвящѐнных освобождению города 

Кисловодска от немецко-фашистских захватчиков, которые прошли у 

Вечного Огня на мемориале "Солдатам Родины" в Кисловодске. (4 

публикации).  

В один из праздничных дней в боксерском клубе "Дружба" села Летняя 

Ставка состоялся новогодний турнир по боксу. В гости к боксерам 

Туркменского района приехали апанасенковцы. В зале царила дружеская 

атмосфера. Газета "Рассвет", № 1 от 13 января написала, что с праздником 

участников состязания поздравил депутат Думы СК Игорь Андрющенко. За 

ходом поединков наблюдали маленькие болельщики - начинающие боксеры. 

В Кировском округе побывал зампред Думы Ставропольского края, 

руководитель краевого отделения партии "Справедливая Россия" Александр 

Кузьмин. К нему обратились местные жители с проблемой - невозможно 

получить разрешение на подключение к газу. Ни для частных домов газа нет, 

ни для бизнеса. В ловушке оказались и дети-сироты, для которых построили 

два дома с электрическим отоплением. Ежемесячно за свет набегает плата 5-6 

тысяч рублей. Многие оказались в долгах, им невыносимо трудно платить 

такие суммы за ЖКХ. Причем газ рядом есть, но подключиться к нему 

нельзя. Депутат обещал разобраться в ситуации. По его словам, 

ответственность за эту ситуацию лежит на главе Кировского городского 

округа. "Развитие Новопавловска фактически остановлено, а глава уже 

полтора года занимается чем угодно, кроме решения этой проблемы", - 

написал Александр Кузьмин. 

Благодарственные письма от депутата Думы Ставропольского края 

Аркадия Торосяна были вручены тем, кто в период пандемии помогал 

ближнему и подавал пример милосердия и любви. Среди них - заместитель 

начальника Управления Ставропольского края - государственной жилищной 

инспекции Лобжанидзе Пѐтр Владимирович, руководители столовой "888" 

Саркисян Сурен и Тамара (2 публикации). Кроме того, благодарственные 

письма получили главный редактор ТВ ООО "КМВ Телеком" Мадоян Софья 
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Суреновна, а также предприниматель Григорян Гаррий Анатольевич (7 

публикаций).  

13 января, в День российской печати, коллектив редакции газеты 

"Знамя труда" поздравила делегация высоких гостей. Вместе с депутатом 

Государственной Думы РФ Ольгой Тимофеевой редакцию в этот день 

посетили депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов, 

заместитель главы Новоалександровского городского округа Игорь 

Картишко, Руководитель Исполкома Новоалександровского местного 

отделения Партии "Единая  Россия" Сергей Шахов (3 публикации).  

 

Поздравления с праздниками 

Поздравления Г.В. Ягубова с Днѐм российской печати и Днѐм 

работников прокуратуры были опубликованы в газете "Ставропольская 

правда", № 1 от 13 января и сети Интернет (4 публикации).  
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